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Exigen Chóferes frenar inseguridad 
Chóferes de la ruta Libertad -  Cuauhtemoc suspendieron ayer actividades como medida 
de protesta para exigir a los gobiernos estatal y municipal, operativos de vigilancia para 
abatir los asaltos en contra del sector y evitar más casos como el asesinato de unos de 
sus compañeros el pasado martes en la noche. (El Sol de Puebla) 

   
 

 
Anuncian más puentes vehiculares  
La Secretaria de Infraestructura del Gobierno del Estado  de Puebla tiene previsto un 
conjunto de proyectos de obra cuya construcción podría iniciar en los primeros meses del 
2012; entre estos un paso vehicular deprimido en la zona de San Francisco, una rotonda 
en la intersección del boulevard 5 de Mayo y la avenida 31 Oriente, así como un puente 
vehicular en el crucero de los bulevares 5 de Mayo y Valsequillo.  (Síntesis) 

  
 

 

Exigen transportistas redoblar la seguridad 
Tras el asesinato un chofer de la ruta Libertad-Cuauhtémoc, sus compañeros 
transportistas exigieron mayor seguridad y acusaron falta de apoyo de las autoridades 
para prevenir delitos en su contra, ya que afirman estos son constantes, por lo que 
dejaron de circular. (Intolerancia Digital) 

  
 

 
Falta indemnización 85% de los municipios: SDR 
El gobierno del estado agilizará la entrega de apoyos a productores afectados por las 
heladas atípicas de septiembre pasado, pues aún falta por indemnizar al 85 por ciento de 
los municipios siniestrados, reconoció el titular de Desarrollo Rural en el estado, Pedro 
Adalberto González Hernández. (Milenio) 

  
 

 

Paro laboral de chóferes por el asesinato de un operador en medio de un asalto 
El homicidio de un chofer de la ruta Libertad – Cuauhtémoc la noche de este martes 
provocó que ayer miércoles más de 40 operadores de esta línea que presta servicio de 
extremo a extremo de la ciudad de Puebla se manifestaran y exhibieran las precarias 
condiciones de trabajo a las que son sometidos por sus patrones. (La Jornada de Oriente) 

 
 
 
 
 

 
 
 

 

 

En manos de sus captores, mueren seis víctimas de secuestro en 2011 
En 2011, al menos seis personas han sido asesinadas en el estado de Puebla, luego de 
haber sido secuestradas o privadas de su libertad; entre ellas destacan dos menores de 
edad: un niño de seis años, cuyo caso fue de los más crueles y aún no ha sido resuelto 
por las autoridades, así como un adolescente de 14 años que fue plagiado por sus propios 
primos. (e-consulta) 

 

 
 

 

Profeco vigilará cumplimiento de paquetes de fin de año 
La Procuraduría General del Consumidor (Profeco) arrancó la segunda etapa del Programa 
Especial de Verificación y Vigilancia de la Fiestas de Fin de Año. En este periodo, los 
supervisores concentrarán sus esfuerzos en vigilar que los establecimientos que ofrezcan 
paquetes para el festejo de Año Nuevo se ajusten a lo dispuesto en la Ley Federal de 
Protección al Consumidor. (Periódico digital) 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

Desairan indigentes apoyo del municipio de Puebla 
A pesar de los esfuerzos de la Dirección de Protección Civil Municipal por proteger de las 
bajas temperaturas a las personas que viven en las calles, la realidad es que por lo 
menos 30 personas aún se mantienen en las calles de la ciudad. (Contraparte) 

 

 
 
 
 
 
 
 Invierte Sectur tres mil 408 MDP en infraestructura turística 
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El gobierno federal ha reasignado recursos por mil 739 millones de pesos a las entidades 
del país, con lo que ha detonado inversiones por tres mil 408 millones de pesos, para 
fortalecer la infraestructura turística del país. (Imagen Poblana) 

 

 
 
 

 
 

 
Reabre Michoacán el fuego electoral 
Una sala regional del TEPJF determinó anular la elección de Morelia, Michoacán, por 
graves irregularidades, lo cual enfrentó al PRI, PAN y PRD. (Reforma) 

  
 

 
Anulan elección en Morelia; PRI acata 
La presidenta del Instituto Electoral de Michoacán, María de los Ángeles Llanderal 
Zaragoza, anunció que de no haber impugnación a éste por parte del PRI, en un plazo de 
30 días se convocará a elecciones extraordinarias. (El Universal) 

 
 

 

 
Focos rojos en sistema de Salud del DF: Ahued 
Los hospitales capitalinos atienden a 3 millones 800 mil personas y podrían “colapsar” por 
la falta de médicos y enfermeras, ya que el personal prefiere irse a laborar a EU, 
advierten autoridades. (Milenio)  

  
 

 

Anulan la elección de Morelia; respinga el PRI y acata 
PRD y blanquiazul exigen invalidar también los comicios para gobernador de Michoacán). 
(La Jornada) 

  
 

 

Arrebatan la alcaldía de Morelia al tricolor 
El fallo de la Sala Regional del TEPJF indica que, además de la pelea, la aparición del 
candidato a edil en un mitin son factores de iniquidad en la contienda. (El Economista 
Digital) 

  
 

 
Presentan ante PGR a jefe policíaco de Guerrero  
Cesáreo Espinoza Palma, “El Ganso”, vinculado con la desaparición forzada de los 
dirigentes ecologistas de la Costa Grande, Eva Alarcón Ortiz y Marcial Bautista. (Crónica) 

  
 

 
Tribunal quita Morelia al PRI; PAN y PRD piden anular toda la elección 
La decisión es excesiva, pero será acatada, declararon los dirigentes priistas; las causas 
de la invalidez fueron la aparición del candidato Wilfrido Lázaro en tele de paga y del logo 
priista en calzoncillos del boxeador Márquez. (Excélsior) 

 
 
  
 
  
  

 
 

 
EL SOL DE PUEBLA 

 “Levantan” vecinos muro de contención en Totimehucán 
Molestos por la falta de planeación en las obras de pavimentación con concreto Hidráulico de la avenida de la 
libertad – entre el camino al relleno Sanitario de Chiltepec y la carretera a Valsequillo, vecinos de los 
fraccionamientos Barrios de Santa Catarina y Villas Santa Catarina impidieron la colocación de un tramo de muro 
de contención. La mañana de ayer los residentes de esos espacios salieron a manifestarse al percatarse que 
personal de la empresa contraída para los trabajos había colocado la estructura de varilla para el muro de 

TITULARES NACIONALES 
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contención, que a decir de ellos impide el acceso a las dos zonas habitacionales cada una con cerca de tres mil 
habitantes porque en cada lugar existen  más  de 80 viviendas  (Iván Tirzo)  
 
 
 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Seguirán hasta mayo mototaxis adheridos al acuerdo 2 X 1 
En los mese de Abril o mayo dejarían de circular los mil 900 mototaxis que forman parte  hasta el momento del 
acuerdo de adhesión al programa de intercambio denominado taxi local, toda vez que los concesionarios no tienen 
la capacidad para entregar en una solo emisión la totalidad de automóviles a partir de enero, informo Carlos 
Zurita García, Sub Secretario de Transportes. No tendrán el mismo beneficio  cerca de 400 dueños de los 
municipios de Tecamachalco y Quecholac  que mantienen su negativa de adherirse al esquema de gubernamental, 
por lo que estarán sujetos a los operativos a partir de  primer día del mes siguiente para impedirles la prestación 
de servicio, aunque el funcionario comento que la cifra podría ser mayor pues existe la posibilidad de la presencia 
de más unidades. (Marco A. Mirón)  
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Administra Gobierno estatal recursos para municipios afectados  
El Secretario de Desarrollo Social  Pedro Adalberto Gonzáles mencionó  que es el Gobierno del estado el que 
administra los recursos que otorgo la federación para cubrir  afectaciones en tierras de cultivo en  41 municipios 
por la helada del pasado 9 de septiembre, que la Sagarpa declaro hace dos dias como desastre natural. En 
entrevista comento que ese dinero ya se recibió con anterioridad   a la declaratoria, y se tiene en cuentas de la 
administración estatal, que una parte ya se entrego a   afectados pero en la mayoría se distribuirán en el proximo 
mes de enero   (Iván Tirzo)  
 

 
 
SINTESIS 
Propone ST tarjetas prepago para usuarios de transporte  
El sistema de transporte colectivo poblano podría entrar en una nueva fase donde los ciudadanos usen tarjetas de 
prepago para transportarse y sean vigilados por cámaras de video que se instalen en los autobuses, medidas que 
disminuirían los asaltos a bordo de las unidades, según plantean autoridades estatales. De acuerdo con el 
subsecretario del Transporte en la entidad, Carlos Zurita García, la disposición aún forma parte de un proyecto 
piloto de la dependencia estatal cuyo personal analiza si es viable o no. Las innovaciones esenciales, señaló el 
funcionario estatal, es que mediante tarjetas de prepago funcionará todo el sistema de transporte, con excepción 
de los taxis. (Esther Sánchez)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/2646-propone-st-tarjetas-prepago-para-usuarios-de-
transporte 
 
SINTESIS 

 Hallan a hombre amordazado 
Un chofer de la ruta Libertad-Cuauhtémoc fue ultimado la noche del martes, por lo que el cuerpo fue hallado 
amordazado y atado de pies y manos en la barranca de la junta auxiliar de La Resurrección, razón por la que ayer 
los transportistas de dicha ruta se manifestaron en protesta de los hechos. El móvil, un presunto asalto, sin 
embargo, trascendió que el hoy occiso desapareció desde el pasado lunes junto con la unidad 3 de la ruta antes 
mencionada que manejaba, y fue hasta el martes cuando se encontró su cuerpo sin vida y con señales de 
violencia.. (Esther Sánchez)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/justica/2669-hallan-a-hombre-amordazado- 
 
SINTESIS 

 Planea ayuntamiento ampliar “cero multas” 
El ayuntamiento de la capital poblana prevé que el programa denominado “Cero Multas” se amplié durante enero 
y febrero, debido a la respuesta satisfactoria que ha tenido la población, pues tan sólo en este mes ingresaron 93 
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millones de pesos a las arcas municipales, por el pago del predial. Así lo dio a conocer el director de ingresos de la 
Tesorería Municipal, Omar Coyopol Solís, quien consideró que el programa ha tenido buena aceptación por parte 
de los ciudadanos, ya que han recaudado por este concepto 288 millones de pesos, cifra que calificó como 
excelente para completar el presupuesto de ingreso. (Esther Sánchez)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/2636-planea-ayuntamiento-ampliar-cero-multas 
 
 
 
 
 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Del pacto del Estoril al presagio de Castañeda 
El PRI y el morenovallismo comprendieron a cabalidad las maravillas de los acuerdos y el cogobierno. El acuerdo 
pactado en Polanco entre el dirigente nacional del tricolor, Humberto Moreira y el gobernador Rafael Moreno Valle 
dio sus frutos. Con 38 votos a favor, cero votos en contra y cero abstenciones, el Congreso aprueba la Reforma 
Electoral. Entre cálidos elogios, diputados aprobaron la reforma electoral en un clima de unanimidad. La 
maquinaria legislativa aprueba la reforma Moreira-Moreno Valle pactada en Polanco, sin ahondar en diferencias. 
Resaltaron diputados inclusión de todas las fuerzas políticas y capacidad de diálogo al concluir el segundo período 
ordinario de sesiones. (Francisco Sánchez)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=87285 
 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 50% de mototaxistas se preparan para enfrentar intento de embargo de sus unidades 
Pese al ultimátum que emitió el gobierno estatal, que el próximo 31 de diciembre será el último día en que 
puedan circular los más de 5 mil motocarros en 42 municipios de la entidad, varias organizaciones que aglutinan 
a 50 por ciento de las unidades se alistan para enfrentar el empate del desalojo de los vehículos con la fuerza 
pública, como amagaron las secretarías General de Gobierno (SGG) y de Transporte (ST). En entrevista, Eleodoro 
Tepoxtécatl, dirigente de los grupos disidentes a la propuesta gubernamental de permuta de unidades 2 x 1, dijo 
que esperan que no se violen los derechos humanos de los propietarios y conductores de los mototaxis, mucho 
menos que hayan lesionados por el operativo que encabezará el gobierno del estado en las 42 demarcaciones, a 
fin de año.. (Martín Hernández)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/29/puebla/pue105.php 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 El estado de Puebla ocupa el tercer lugar con el servicio más lento del Seguro Popular 
Según el estudio denominado Satisfacción de Usuarios, del Sistema de Protección Social en Salud de 2011, Puebla 
ocupa el tercer lugar a nivel nacional con la espera en promedio de 143 minutos para un servicio médico por 
parte de un derechohabiente del Seguro Popular, pese a que las autoridades de la Secretaría de Salud en el 
estado (Ssa) aseguran lo contrario. Tal cifra ubica a la entidad como uno de los estados donde el paciente tiene 
que esperar más tiempo en el país para recibir una atención médica, sólo por debajo de Quintana Roo y 
Michoacán. En el primer estado se esperan 160 minutos, y en el segundo 150 minutos. De acuerdo con el 
documento, la media nacional es de 119.1 minutos de espera. (Martín Hernández)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/29/puebla/sal206.php 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Con un programa de estímulos fiscales, la Comuna pretende recuperar 600 mdp 
A partir de este mes, el ayuntamiento de Puebla iniciará un programa de estímulos fiscales con el fin de reducir la 
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cantidad de contribuyentes morosos que, en su conjunto, adeudan al municipio más de 600 millones de pesos, 
según lo dio a conocer el edil de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, quien agregó que además de una serie de 
descuentos para quienes paguen sus derechos y obligaciones anticipadamente, también habrá rifas de autos y 
viajes, con los que se pretende incrementar la captación de recursos. Indicó que serán instaladas cajas móviles de 
recaudación en las diferentes juntas auxiliares de la capital, lo que permitirá a los habitantes de estas 17 
demarcaciones de la capital no trasladarse hasta el centro de la ciudad, donde se encuentran las cajas de la 
Tesorería para realizar sus pagos. (Martín Hernández)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/29/puebla/mun102.php 
 
 
 
 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Inicia Comuna limpieza de barrancas en La Resurrección 
El ayuntamiento de Puebla puso en marcha el programa piloto “Limpieza de barrancas”, a través del cual se 
motiva la participación de la sociedad civil para mantener a estos cuerpos de agua libres de desechos. Así, con la 
participación de 2 mil 160 estudiantes de tres escuelas del noriente de la capital poblana, así como de sus padres 
de familia, la Secretaría de Medio Ambiente y Servicios Públicos inició con los trabajos de limpieza de las 15 
barrancas que existen en la junta auxiliar La Resurrección. (Martín Hernández)   
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/29/puebla/mun204.php 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Extorsiones telefónicas y asaltos, más frecuentes en temporada navideña: CERI 
El director del Centro de Emergencia y Respuesta Inmediata (CERI), Eduardo Vázquez Rossainz, informó que está 
lista la operación especial de vigilancia para las fiestas decembrinas y de fin de año. La prioridad de esta 
dependencia es brindar la seguridad necesaria para los ciudadanos, bancos, centros comerciales, oficinas de 
gobierno y otros espacios e instituciones donde existe una amplia concentración de personas y de valores. En 
total, indicó, serán 50 zonas la prioritarias para el CERI dentro de lo que será el programa “Navidad Segura 
2011”. Comentó que con el fin de año y el pago de aguinaldos y sueldos, acciones delincuenciales como la 
extorsión telefónica y los asaltos se incrementan incluso al doble que en el resto del año.Arturo Alfaro)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/29/puebla/pue304.php 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Participará el Cecyte en la Feria Internacional de Ciencia en Pittsburg 
Estudiantes del Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos del Estado (Cecyte) obtuvieron su pase para 
participar, como representantes nacionales, en la Feria Internacional de Ciencia en el estado estadounidense de 
Pittsburg, luego de haber obtenido el primer lugar en la Feria Mexicana de Ciencias e Ingenierías. Al respecto, el 
director general del Cecyte, Enrique Martínez Peláez, señaló que las adversidades económicas o territoriales 
pueden convertirse en el impulso para que los jóvenes cambien su entorno, en beneficio de las comunidades. 
Martínez Peláez apuntó que los jóvenes tendrán la oportunidad de participar en uno de los actos más significativos 
en el mundo, pues les permitirá sobrepasar las barreras territoriales para incursionar en el mundo laboral a nivel 
nacional.. (Arturo Alfaro)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/29/puebla/edu208.php 
 

 
 
MILENIO  

 Entrega Sedesol 7 mdp para grupos vulnerables 
La Secretaría de Desarrollo Social federal (Sedesol), a través del Instituto Nacional de Desarrollo Social (Indesol) 
destinó 218 millones de pesos al Primer Bloque de Convocatorias del Programa de Coinversión Social, los cuales 
contribuyen a la igualdad de oportunidades, construyendo capital social mediante el fortalecimiento de los actores 
sociales y con ello mejorar las condiciones y calidad de vida de grupos en situación de vulnerabilidad como niños 
y niñas, población de calle, personas con discapacidad, entre otros. La delegada de Sedesol en Puebla, Myriam 
Arabian Couttolenc informó que este año, el programa de Coinversión Social del Gobierno Federal ha destinado un 
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presupuesto de 7 millones 774 mil 152 pesos para apoyar más de 35 proyectos.. (Tonatiuh Avelino)  
http://impreso.milenio.com/node/9086257 
 
MILENIO  

 Inician los cierres viales por obras de colectores pluviales Cholula y Atlaco 
Con la finalidad de que los ciudadanos consideren rutas alternas, la Dirección de Seguridad Vial estatal informa 
que se tiene previsto que a partir de este jueves se efectúen diversos cierres viales que iniciarán en recta a 
Cholula a la altura de Periférico Ecológico, esto por la construcción de dos colectores pluviales que abarcarán los 
municipios de Puebla, Cuautlancingo, San Andrés y San Pedro Cholula. Elementos de Vialidad estatal llevarán a 
cabo cinco cortes de circulación debido a la construcción del colector pluvial Cholula y el colector pluvial Atlaco. l 
primer tramo en el que se interrumpirá el paso a los automovilistas está contemplado para este jueves a partir de 
las 9:00 de la mañana y abarcará la recta a Cholula del Periférico y hasta 100 metros antes del puente de 
Momoxpan. (Tonatiuh Avelino)  
http://impreso.milenio.com/node/9086251 
 
MILENIO  

 Lenta la entrega de apoyos: CNC 
El líder estatal de la Confederación Nacional Campesina (CNC), Juan Mauro Balderas Muñoz, consideró como 
“lento” el esquema de entrega de apoyos económicos por parte del gobierno estatal a los productores que 
resultaron afectados tras las heladas atípicas del pasado mes de septiembre. Tras la declaratoria de desastre 
natural perturbador en 41 municipios poblanos, que emitió el gobierno federal por la contingencia climática del 9 
de septiembre, el dirigente campesino consideró necesario agilizar la entrega de recursos a beneficio de los 
productores, pues se tiene encima el ciclo agrícola primavera- verano. (Guillermo Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/9086274 
 
MILENIO  

 Cámaras de video detectan la entrada de autos robados 
El director del Centro de Emergencia y Respuesta Inmediata (CERI) en la capital, Eduardo Vázquez Rossainz, 
informó que la policía capitalina recupera anualmente hasta 500 vehículos robados. Señaló que estas unidades 
fueron sustraídas en diferentes estados del país y se detectaron mediante los sistemas de videovigilancia luego de 
que los maleantes las trajeron a la Angelópolis. Durante una entrevista, apuntó que la comuna cuenta con 44 
mecanismos fijos y más de 70 dispositivos móviles de detección, con los que se fotografía a cada automotor que 
entra o sale de la ciudad. Mencionó que una vez adquirida, la imagen se contrasta con la base de datos del 
Registro Nacional de Vehículos Robados (RNVR) y con la información del Registro Público Vehicular (Repuve). 
(Redacción)  
http://impreso.milenio.com/node/9086255 
 
MILENIO  

 Municipio controlará tianguis de Reyes en La Margarita 
Miguel Méndez Gutiérrez, jefe del Departamento de Concertación de Espacios Públicos en el Ayuntamiento, 
anunció que la autoridad tomará el control del tianguis de juguetes, que se instala anualmente en la unidad 
habitacional La Margarita para el día de reyes. Indicó que durante gestiones anteriores, las organizaciones 
participantes y la mesa directiva del desarrollo habitacional administraban los espacios, cuyos costos se elevaban 
hasta mil pesos por comerciante. (María Pineda)  
http://impreso.milenio.com/node/9086250 
 
MILENIO  

 Asesinatos y secuestros, a la alza en 2011 
Secuestros y homicidios de mujeres y niños son los hechos que marcaron al estado durante el 2011, así como la 
detonación de una granada en unos terrenos de cultivo utilizados por el Ejército Mexicano como campo de 
adiestramiento, lo cual provocó que un menor de 11 años perdiera una mano y una pierna; además de la 
desaparición de 14 artesanos de la región de Tecamachalco, presuntamente secuestrados por el crimen 
organizado, aunado a una decena de personas ejecutadas y encobijadas. El nivel de violencia que sólo se percibía 
en algunos estados del norte del país como Tamaulipas, cada día se hace más presente en la entidad poblana, 
pese a estar catalogado como un estado tranquilo y seguro en comparación a otras entidades de la República 
como Morelos y Veracruz.. (María Pineda)  
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http://impreso.milenio.com/node/9086247 
 
 
MILENIO  

 Espinosa Torres sigue al frente del Comité de Administración 
Aunque los integrantes de la Gran Comisión aprobaron la destitución de José Juan Espinosa Torres como 
presidente del Comité de Administración, la disposición ya no se llevó a cabo debido a que no se sometió a 
votación ante el pleno. De acuerdo con el presidente del Congreso, Guillermo Aréchiga Santamaría, la salida del 
legislador fue uno de los temas que quedaron pendientes al término del tercer periodo ordinario de sesiones, pero 
aclaró que la decisión que se tomó se fundamentó en el comportamiento de Espinosa Torres. Por su parte, Juan 
Carlos Espina Von Roercih comentó que si bien en la última sesión se avaló la nueva Ley Orgánica del Congreso, 
la cual contempla la reducción de los comités, Espinosa Torres no será destituido de su cargo.. (María Pineda)  
http://impreso.milenio.com/node/9086283 
 
MILENIO  

 Comisión de Gobernación concentró mayor trabajo 
El diputado panista, Juan Carlos Espina Von Roerich aseguró que durante el primer año de funciones de la LVIII 
Legislatura, la Comisión de Gobernación, Justicia y Puntos Constitucionales fue el órgano interno que más sesionó 
con alrededor de 40 reuniones de trabajo, en las cuales se dictaminaron cambios importantes a las leyes estatales 
y modificaciones de varios artículos del Código de Defensa Social.En entrevista, Espina Von Roerich explicó que 
los integrantes de la comisión que preside se encargaron de discutir y analizar las iniciativas que envió el 
gobernador, Rafael Moreno Valle, así como diversos proyectos que se presentaron en el pleno por parte los 
diputados. El diputado local apuntó que la intensa labor de la Comisión de Gobernación se debió a que era el 
único órgano interno con facultades para corregir y dictaminar las propuestas, pero advirtió que con la nueva Ley 
Orgánica del Congreso se permitirá que las diferentes comisiones se encarguen de avalar o no las medidas 
legales. (María Pineda)  
http://impreso.milenio.com/node/9086284 
 
MILENIO  

 Ley estatal reforzó falta de transparencia en comunas 
Dejar a los ayuntamientos fuera de la vigilancia que realiza la Comisión de Acceso a la Información Pública 
(CAIP), incentivó que éstos incumplieran con la exigencia de habilitar portales de transparencia, sentenció la 
presidenta del Capítulo Puebla en la Asociación Mexicana de Derecho a la Información (AMEDI), Lilia Vélez 
Iglesias. Indicó que la reforma realizada en 2007 al Artículo 6º Constitucional estipula que las ciudades con más 
de 70 mil habitantes deben contar con dispositivos web para rendir cuentas, mientras que las demarcaciones más 
pequeñas están obligadas a hacerlo a través de otros medios, como periódicos murales.. (María Pineda)  
http://impreso.milenio.com/node/9086249 
 
MILENIO  

 Peña es un candidato inflado: Meza Viveros 
Como una mujer inteligente y con posibilidades de encabezar un proyecto de nación, fue como Carlos Meza 
Viveros calificó a la panista Josefina Vázquez Mota, mientras que sobre el aspirante del PRI a la presidencia, 
Enrique Peña Nieto, dijo que es un “candidato inflado y de papel”. El exdirigente del Comité Municipal del PRI, 
refirió que la virtual oponente de Peña Nieto está demostrando que sí cuenta con preparación y no sólo con 
popularidad, lo cual sentenció, no es la clave para que el Revolucionario Institucional regrese a Los Pinos.. (María 
Pineda)  
http://impreso.milenio.com/node/9086282 
 
MILENIO  

 Albergues escolares atienden a mil niños de escasos recursos 
Mil estudiantes de escasos recursos que radican en comunidades de la Sierra Negra y Mixteca de esta región, 
acuden a concluir sus estudios de educación básica en 14 albergues escolares que se tienen funcionando, señaló 
Gerardo Pastor Medina León, director del Centro Coordinador para el Desarrollo Indígena en esta ciudad. Los 
albergues encuentran en comunidades de los municipios de Tlacotepec de Porfirio Díaz, Zoquitlán, Eloxochitlán, 
Vicente Guerrero, Ajalpan y Zapotitlán Salinas; el funcionamiento de estas instituciones representa una erogación 
anual de casi 7 millones de pesos que son aportados por la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos 
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Indígenas (CDI). (María Pineda)  
http://impreso.milenio.com/node/9086266 
 
MILENIO  

 Taxistas contra intromisión de ruleteros de otros municipios 
Taxistas de los sitios Hidalgo, Guerrero y Juárez de Huauchinango decidieron dar servicio colectivo a partir del 
próximo 1 de enero de 2012, debido a que el delegado de la Secretaría de Transporte (ST), Primitivo Valerdi 
León, se niega a retirar los vehículos provenientes de otros municipios que “ilegalmente ruletean en esta ciudad”. 
Los trabajadores del volante refirieron que el delegado permite que transportistas de Tetela de Ocampo y otros 
municipios den servicio de manera irregular en colonias de esta cabecera municipal y a pesar de que le han 
exigido acabar con esta competencia que consideran desleal, se ha negado a aplicarles el reglamento en vigor. 
(María Pineda)  
http://impreso.milenio.com/node/9086263 
 
MILENIO  

 Inconformes con imposición del Panal, podrían cerrar vialidad 
Representantes del Partido Revolucionario Institucional (PRI) de diez municipios del Distrito 16 de Ajalpan, 
acordaron emprender una serie de acciones que van desde realizar un plantón frente a las oficinas del comité 
estatal del PRI, hasta el cierre de la carretera Tehuacán-Teotitlan a la altura de la “Y” de Chilac, para demostrar 
su malestar por la imposición del candidato a diputado federal por Nueva Alianza. Vicente López de la Vega, 
presidente del comité municipal del PRI en Coxcatlan, fue quien encabezó la reunión con militantes priistasde 
Zapotitlán Salinas, Ajalpan, Chapulco, Coyomeapan, Chilac, Caltepec, entre otras poblaciones, ante quienes 
señaló que no podían trabajar en el próximo proceso electoral a favor de un candidato que es desconocido en esta 
región y que proviene de un partido contra el cual contendieron en la reciente elección. (María Pineda)  
http://impreso.milenio.com/node/9086265 
 
MILENIO  

 Edil de Tlacuilotepec minimiza acusaciones 
De acusaciones “electoreras” calificó el presidente municipal de Tlacuilotepec, Daniel Solís Sampayo, los 
señalamientos de presuntos abusos de autoridad y falta de transparencia en el manejo de los recursos públicos 
hechos por cinco de los diez miembros del ayuntamiento que encabeza. En entrevista telefónica, el alcalde de 
extracción panista mencionó que cuatro de los regidores que lo acusan son miembros del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) y uno es militante del Partido de la Revolución Democrática (PRD), por lo que especuló que 
fueron sus institutos políticos los que los aleccionaron para platear sus reclamos. (María Pineda)  
http://impreso.milenio.com/node/9086261 
 

 
 
E-CONSULTA 

 PRD buscará que elección de gobernador en Michoacán sea anulada 
Tras la anulación de la elección para presidente municipal de Morelia, el líder nacional del PRD, Jesús Zambrano, 
pidió al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación cancelar por completo las elecciones en Michoacán. 
Lo anterior, agregó, como consecuencia de la gran cantidad de irregularidades registradas antes y durante la 
elección, que van desde la intromisión del presidente Felipe Calderón Hinojosa, hasta la del crimen organizado 
apoyando a los candidatos del PRI. (Jesse Brena) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=24339:prd-buscar%C3%A1-que-
elecci%C3%B3n-de-gobernador-en-michoac%C3%A1n-sea-anulada&Itemid=332 
 
E-CONSULTA 

 Decepciona a clientes la compra de casas en Cuautlancingo y Huejotzingo 
Aunque los municipios de Cuautlancingo, Coronango y Huejotzingo lideran la construcción de viviendas 
disponibles en el estado de Puebla para este año que concluye y para el próximo 2012, los compradores de 
inmuebles en estas demarcaciones son los menos satisfechos con las inversiones que realizan. De acuerdo con los 
resultados de las encuestas encargadas por el Infonavit entre los compradores de casas de interés social, el 
llamado Índice de Satisfacción del Acreditado (ISA), que cubre un rango de 0 a 100 puntos, en Puebla los 
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beneficiarios de una vivienda les dan una calificación promedio de 77.3 unidades en cuanto a su calidad y valor de 
compra.. (Juan López)  
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=24331:decepciona-a-clientes-la-compra-
de-casas-en-cuautlancingo-y-huejotzingo&Itemid=332 
 
E-CONSULTA 

 Costará hasta mil 80 pesos el vuelo sencillo de Puebla a Monterrey 
El Aeropuerto Internacional de Puebla (AIP) empezará el próximo 2012 con otro vuelo a Houston y uno nuevo a 
Monterrey para, de esta manera, ofrecer cinco salidas a sus usuarios, aunque sólo cuatro destinos. Cabe destacar 
que aunque Aeroméxico informó que el próximo 9 de enero ofrecerá su vuelo Puebla-Monterrey, en su página en 
internet ya se advierte que sólo hay asientos disponibles al público para el día siguiente; además, reveló que el 
boleto económico sencillo costará entre mil 80 y mil 700 pesos, según el día, y será operado por Aerolitoral. 
(Alberto García)   
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=24330:aeropuerto-de-puebla-
tendr%C3%A1-otros-dos-vuelos-a-partir-de-2012&Itemid=332 
 
E-CONSULTA 

 Esconde el gobierno estatal el gasto en los programas Hoy y Ventaneando 
El secretario de Turismo, Ángel Trauwitz Echeguren, clasificó como reservada la información referente al gasto 
que representó para el gobierno del estado la transmisión desde Puebla de los programas Hoy y Ventaneando, de 
Televisa y Televisión Azteca, respectivamente. El titular de la dependencia estatal tomó la decisión de firmar el 
acuerdo de reserva el pasado 20 de junio de 2011, con base en el artículo 12, fracción XI, de la Ley de 
Transparencia y Acceso a la información Pública, el cual establece que "se considera información reservada (...): 
cuando pueda generar una ventaja personal indebida en perjuicio de un tercero". (Fernando Pérez)  
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=24327:esconde-el-gobierno-estatal-el-
gasto-en-los-programas-hoy-y-ventaneando&Itemid=332 
 
E-CONSULTA 

 Exigen indemnización por muerte de chofer y aparecen sus dos viudas 
El asesinato de un chofer de la ruta Libertad-Cuauhtémoc detonó dos situaciones adicionales al mero 
fallecimiento: la protesta de más de 40 de sus compañeros para exigir a la línea el pago de los gastos funerarios y 
el reclamo de una indemnización por parte de las dos viudas del trabajador. Daniel Hernández Pérez, de 39 años 
de edad, fue localizado muerto el martes, aproximadamente a las 20:30 horas, en el paraje denominado “La 
Presa”, situado en el Antiguo Camino a Xonacatepec de la colonia 2 de Marzo.. (Claudia Lemuz)   
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=24325:exigen-indemnizaci%C3%B3n-
por-muerte-de-chofer-y-aparecen-sus-dos-viudas&Itemid=332 
 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Policía Ministerial detiene a presunto violador en Tecali de Herrera 
Iván Carpinteyro de Gante, de 48 años de edad, fue asegurado por la Policía Ministerial luego de que un juez de 
Tecali de Herrera girara una orden de aprehensión como probable responsable del delito de violación equiparada. 
La afectada fue una comerciante de flores que llegó al domicilio del supuesto responsable ofreciendo su producto, 
a base de engaños el hombre la condujo al interior del inmueble para someterla y atacarla sexualmente, hechos 
asentados en el proceso penal 038/2011 a principios de diciembre del 2010.. (Redacción)   
http://periodicodigital.com.mx/notas/policia_ministerial_detiene_a_presunto_violador_en_tecali_de_herrera 
 
PERIODICO DIGITAL 

 TEPJF debe anular ahora elección de gobernador de Michoacán: PAN 
El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) debe aplicar los mismos criterios que utilizó para 
anular el proceso comicial del municipio de Morelia, y decretar la nulidad de la elección de gobernador de 
Michoacán, “pues esos mismos acontecimientos afectaron de manera grave la equidad de la competencia en los 
comicios realizados en la entidad”, aseguró Juan Molinar Horcasitas, secretario de Acción de Gobierno del CEN del 
Partido Acción Nacional (PAN). La resolución del TEPJF de anular la elección de Morelia, Michoacán, reivindica la 
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posición del PAN de que la voluntad democrática de los michoacanos había sido alterada, por la violación a la 
equidad y de libre ejercicio del sufragio, dijo. (Redacción) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/tepjf_debe_anular_ahora_eleccion_de_gobernador_de_michoacan_pan 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Sedesol certificará promotores bilingües de Oportunidades 
Luego de que la Secretaría de Desarrollo Social cesara a Carlos Talavera Leal, como Jefe de Brigadas del 
Programa Oportunidades en Uruapan, Michoacán y se deslindara de sus comentarios discriminatorios sobre que 
las indígenas “huelen impresionantemente feo”, la dependencia federal anunció que certificará a sus promotores y 
aumentará su número de 200 a 261, en el 2012, para atender a 1.5 millones de hogares indígenas que reciben 
apoyos federales. El secretario de Desarrollo Social (Sedesol), Heriberto Félix Guerra comentó que 75 por ciento 
de la población, que conserva la cultura y tradiciones “de sus diferentes etnias”, son atendidos por Oportunidades 
o el Programa de Apoyo Alimentario (PAL), por ello, aumentará los promotores bilingües y estos serán 
certificados.. (Redacción) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/sedesol_certificara_promotores_bilingues_de_oportunidades 
 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 Texmelucan: echan a barrenderos por no trabajar gratis 
Continúan los desatinos administrativos en el ayuntamiento texmeluquense, pues por mero capricho del jefe del 
departamento de Limpia, este miércoles despidió de manera arbitraria a 13 trabajadores, varias mujeres entre 
ellas, por el simple hecho de no querer laborar más horas sin goce de sueldo, luego de su jornada de trabajo. Es 
por ello que las y los trabajadores despedidos se manifestaron frente al palacio municipal sin que autoridad edilicia 
alguna, encabezada por Carlos Sánchez Romero, los atendiera.. (Redacción)  
http://imagenpoblana.com/2011/texmelucan-echan-barrenderos-por-no-trabajar-gratis 
 
 
IMAGEN POBLANA  

 Permiten ambulantaje “a granel” en La Margarita 
Ante la proximidad de la festividad de Día de Reyes el Ayuntamiento de Puebla, a través de la Secretaría de 
Gobernación, ha iniciado un programa de ordenamiento para la venta de juguetes en espacios públicos como la 
Unidad Habitacional la Margarita, que permitirá tener un mayor orden del lugar y evitar cobros ilegales. De 
acuerdo con un comunicado, Eduardo Alcántara Montiel, Director de Atención Vecinal y Comunitaria y Miguel 
Méndez Gutiérrez, Jefe de Concertación de Espacios Públicos de la Secretaría de Gobernación, anunciaron la 
regulación de esta actividad que permitirá que los recursos económicos por concepto de permisos, ingresen 
directamente a la Tesorería Municipal y no queden en manos de particulares. (Redacción)  
http://imagenpoblana.com/2011/permiten-ambulantaje-%E2%80%9C-granel%E2%80%9D-en-la-margarita 
 
IMAGEN POBLANA  

 No le interesa la cultura a poblanos 
Los poblanos no disfrutan del cine mexicano y casi ni les gusta ir a las salas de cine. Según datos de la Encuesta 
Nacional de Hábitos, Prácticas y Consumo Culturales 2010, más del 90 % de los encuestados aseguraron que en 
tres meses no fueron al cine y menos vieron películas mexicanas. La calificación que dieron sobre su gusto por 
estas películas fue de 6.86. Más del 23 % dijo que no va al cine porque les queda muy lejos, otros señalaron que 
no tienen tiempo, algunos no tienen dinero, otros porque no saben dónde están y algunos prefieren comprar las 
películas. Uno de los datos más alarmantes de esta encuesta es que sólo el 1.3 % de los encuestados estudia 
alguna licenciatura o posgrado relacionado con el cine, al 98.7 % no le interesa. (Redacción)  
http://imagenpoblana.com/2011/no-le-interesa-la-cultura-poblanos 
 

 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Buscaré la diputación federal: EAK 
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Elías Abaid Kuri, coordinador de la bancada local del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), reconoció que le 
hubiera gustado que a su instituto político ocupara más espacios en la coalición Compromiso por México. Es 
necesario destacar que esta coalición la signaron ante el Instituto Federal Electoral (IFE), los partidos 
Revolucionario Institucional (PRI), Nueva Alianza (Panal) y PVEM; a éste último le tocó solo un distrito electoral 
federal, el 11, a pesar de que lleva más de 10 años haciendo alianza con el tricolor. (Santiago Quintana) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Partidos%20Pol%EDticos-
&id=40905 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Diputada reprueba a sus compañeras legisladoras que abandonan su encargo 
Aunque reprobó el fenómeno de “Las Juanitas”, la diputada Elvia Suárez Ramírez, dejó abierta la posibilidad de 
que estas ocho legisladoras dejaron su cargo para que los asumieran el mismo número de varones, debido a que 
tuvieron una mejor oferta. Incluso, también consideró que estas ex legisladoras abandonaron el cargo porque no 
conceptualizaron totalmente la responsabilidad que representaba ser diputada.. (Angélica Patiño)   
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Partidos%20Pol%EDticos-
&id=40904 
 

 
 
RETO DIARIO 

 Detienen en el aeropuerto del DF a el Güero, operador del Chapo Guzmán 
Elementos de la Policía Federal detuvieron a Luis Rodríguez Olivera, alias 'El Güero', presunto traficante de 
drogas, por quien autoridades de Estados Unidos ofrecían una recompensa de cinco millones de dólares. La 
Secretaría de Seguridad Pública (SSP) federal informó que esta persona fue detenida la víspera en el Aeropuerto 
Internacional de la Ciudad de México (AICM) e ingresado a un Centro Federal de Readaptación Social. A esta 
persona se le acusa de lavado de dinero, así como asociación delictuosa para importar, poseer y distribuir cocaína 
hacia Estados Unidos en donde cuenta con orden de detención provisional con fines de extradición internacional. 
(Patricia Estrada)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Detienen-en-el-aeropuerto-del-DF-a-el-
Guero,-operador-del-Chapo-Guzman&id=24786 

 
 
 
 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 
Que los operativos de la Secretaría de Finanzas y Administración de Roberto Moya Clemente tiene buenos 
resultados en el decomiso de productos apócrifos o de contrabando, apenas atrás de estados como Jalisco, 
Sonora, Guanajuato y Nuevo León. 
 
Es sabido que la entidad poblana lidera el consumo de piratería, principalmente de música en discos compactos, 
pero los golpes al contrabando este año incluyen videogramas, calzado, perfumes, ropa y autopartes, según la 
prensa especializada. 
 
Que la semana pasada se reunieron en el restaurante del Hotel Colonial el diputado local José Juan Espinosa 
Torres y el exgobernador Manuel Bartlett Díaz para tocar base en torno a la comunicación directa de ida y vuelta, 
sin intermediarios. 
 
Según nos platican el principal operador político de López Obrador en la entidad le aclaró al virtual candidato al 
Senado de la República que Ignacio Mier no es portavoz ni tiene el control del vínculo con el Movimiento 
Ciudadano porque no es confiable como interlocutor porque los antecedentes de los golpes bajo la mesa. 
 
Que cada fin de año en Humantla, Tlaxcala, ciudad declarada Patrimonio de la Humanidad, se convierte en un 
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polo de atracción turística que recuerda “la noche que nadie duerme” porque también se diseñan y elaboran 
alfombras de aserrín y flores que ha alcanzado fama nacional e internacional. 
 
Se trata del festejo del Señor del Convento y se realiza el 31 de diciembre en las calles de Huamantla, donde se 
confeccionan tapetes para la procesión del milagroso Cristo Negro del Convento Franciscano. 
 
Que en el estado vecino de Tlaxcala, el 14 de enero, el gobernador de extracción priista Mariano González Zarur 
rendirá su primer informe de gobierno en el Centro de Convenciones de la ciudad capital, al que ha denominado 
“Informe Ciudadano”. 
 
Las invitaciones han empezado a circular y existe una importante expectativa por conocer los detalles de lo 
realizado por el mandatario de un estado que puede presumir de tener gobierno de alternancia de las principales 
fuerzas políticas del país: PRI, PAN y PRD. 
http://impreso.milenio.com/node/9086322  
 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Bartlismo, la “nueva izquierda” 
Con sólo cuatro posiciones otorgadas al desprestigiado partido del Sol Azteca en la entidad, el Movimiento 
Ciudadano, Partido del Trabajo y Morena controla la mayoría de las candidaturas de las “izquierdas” al Senado y 
en los 16 distritos electorales. 
 
Aparecen en las listas de virtuales precandidatos figuras de la clase política local como Manuel Bartlett Díaz, René 
Sánchez Juárez, José Luis Sánchez Solá “El Chelís”, Estela Ronquillo, Alfredo Rivera, Alejandro Oaxaca, Luis 
Bravo, Lauro Castillo, así como José Juan Espinosa. 
 
Se trata de una amplia alianza electoral entre el movimiento lópezobradorista con un sector del priismo ligado al 
bartlismo, con sectores progresistas como el encabezado por el expresidente municipal poblano, Gabriel Hinojosa 
de G2G, primo del presidente de México, el dogerismo y los partidos del Trabajo y Movimiento Ciudadano. 
 
Dirigentes de las “izquierdas” consultados, subrayan el prejuicio de Andrés Manuel López Obrador en torno a la 
cúpula predominante del Partido de la Revolución Democrática ligada a Los Chuchos, que en 2006 le “torcieron” 
la estructura electoral. 
 
Miguel Ángel de la Rosa, el actual dirigente perredista, en la cabeza visible de la “caballada flaca” de aspirantes al 
Senado y diputaciones, quienes tienen como su principal propuesta a la Cámara Alta al marinista José Othón 
Bailleres, que no registra en las encuestas ni por conocimiento. 
 
Pocas son las figuras de la llamada “izquierda histórica” que serán postulados por la coalición electoral que 
postula a Andrés Manuel López Obrador a la Presidencia de la República, entre ellos figuran Rosa María Avilés y 
Mario Vélez Merino, la primera exdiputada federal y el segundo, diputado local en el sexenio bartlista. 
 
Entre las figuras realmente novedosas por su trayectoria figura el diputado local y miembro de la dirigencia 
nacional del Movimiento Ciudadano –antes Convergencia– José Juan Espinosa Torres, quien se perfila en la 
segunda fórmula al Senado, en espera de la última palabra de Blanca Alcalá. 
 
Para el próximo 18 de febrero deberá estar concluido el proceso de los precandidaturas de las “izquierdas” y a 
principio del año empezará a moverse la maquinaria en torno a la figura del exgobernador Manuel Bartlett Díaz, 
quien integra la fórmula con el croquista René Sánchez Juárez. 
http://impreso.milenio.com/node/9086313  
 

 
 
(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
El operador de Bartlett… 
Con la novedad de que el ducho abogado priista Carlos Meza Viveros, amigo y parte de la familia de esta casa 
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editorial, será el operador de la campaña del exgobernador poblano, Manuel Bartlett Díaz, quien será candidato al 
Senado por la izquierda poblana (PT, Movimiento Ciudadano y PRD) sumado a la aventura del romántico de la 
política Amlove. 
Por cierto, no hubo valientes en el PRI que exigieran la expulsión de Bartlett por haber aceptado abanderar otra 
causa que no es la del partido de sus amores (PRI), el que le dio todo lo que ha hecho como funcionario público. 
Según Lucero Saldaña ya estaba en proceso la expulsión del ex mandatario poblano y al final el PRI reculó. 
Lo que aún no está claro es que si Meza es el operador de Bartlett, entonces que hará Mario Marín Torres, otro ex 
gobernador poblano, quien podría sumarse a la misma campaña como un coordinador más del también ex 
senador y ex funcionario federal, como en los viejos tiempos. 
Y es que dicen que Marín quiere la revancha y se la va a jugar completa, la elección por supuesto. 
Eso sí, falta que Don Manuel acepte que su viejo pupilo le opere para recordar viejos tiempos, aquellos de 
bonanza para ambos. Y es que Bartlett simple y sencillamente fue el maestro de Marín. 
Por cierto, a propósito de la familia Marín, me cuentan que el ex mandatario ya les prohibió a sus hermanos, 
sobre todo a Roberto, adquirir negocios, propiedades, autos de lujo y/o cualquier otro gustito que se quieran dar. 
Dicen que el argumento es que las cosas no están para aparentar que son millonarios o una familia poblana 
pudiente. Mucho menos cuando aún no están librados de posibles irregularidades en la administración pública. 
Empero, Bartlett también podría sumar a su causa, y a la de Amlove, a otros viejos priistas como Ignacio Mier 
Velasco y Alejandro Oaxaca Carreón, dos dogeristas de hueso colorado. 
Es más, dicen que el propio Enrique Doger Guerrero no ve con malos ojos la posibilidad de emigrar del PRI a 
buscar mejores opciones político-partidistas en la izquierda. 
Por supuesto con el mismo proyecto, buscar y ganar la presidencia municipal de Puebla en el 2014. 
 
---------------------------- 
 
Otras Posdatas: 
 
Todo contra Henaine…  
 
El emporio económico que construyó durante varias administraciones estatales el polémico empresario Ricardo 
Henaine Mezher se está desmoronando y en el 2012, aseguran, podría llegar su fin. 
Tras la eliminación de la Operadora Estatal de Aeropuertos, así como del 49 por ciento de las acciones del 
empresario en el Aeropuerto Hermanos Serdán de Huejotzingo, aseguran que aún viene lo peor para quien se 
dijo fue prestanombres de Mario Marín. 
La terminal aérea recientemente fue auditada y revisada -minuciosamente- por parte de la Contraloría estatal y 
de la propia Secretaría General de Gobierno. El objetivo era encontrar los detalles más mínimos que dieran lugar 
al retiro de la concesión por decreto del gobierno del estado, tal y como ocurrió. 
Entre los abusos que se hallaron al también dueño del equipo de futbol Puebla de La Franja, está el hecho de que 
algunos de sus familiares, específicamente una de sus hijas, recibió prestamos económicos por parte del 
aeropuerto en cantidades impagables. 
Henaine Mezher, quien en su época de oro fue de los consentidos en los gobiernos de Melquiades Morales Flores y 
de Marín, ya también perdió el parque Metropolitano, el edificio que albergara El Heraldo de Puebla y 
recientemente el aeropuerto. 
¿Qué sigue? 
Al polémico empresario, terror de los medios y de los enemigos del marinismo, ya sólo le queda el estadio 
Cuauhtémoc propiedad del gobierno, aunque todo mundo dice que sobre esto aún tampoco puede cantar victoria. 
 
---------------------------- 
 
* ¡A mi amigo Hugo!  
 
Toda mi solidaridad y apoyo para con mi amigo Hugo Sánchez Izquierdo, un comunicador poblano ejemplar por 
su cobertura y empeño a esta noble profesión, ante el lamentable fallecimiento de su hermana María Alejandra 
Sánchez Izquierdo. 
Desde aquí un fuerte abrazo para Hugo y para toda su familia. Ojalá pronto encuentren paz y resignación con la 
ayuda de Dios. 
"La vida nos ha sido dada para buscar a Dios, la muerte para encontrarlo y la eternidad para poseerlo". 
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posdatasintesis@yahoo.com.mx 
alfonso.gonzalez@retodiario.com 
En twitter: @poncharelazo  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/opinion/opinion-local  
 
(Opinión Local/Blanca Lilia Ibarra Cadena) 
 
LOGROS Y RETOS DE LA COMISIÓN PARA EL ACCESO A LA INFORMACIÓN PÚBLICA 
Al término del año siempre es pertinente efectuar un recuento de lo realizado a lo largo de los 365 días para 
tener el diagnóstico preciso de lo que aún falta por realizar, pero sin duda, también de lo que se ha avanzado. 
 
En la Comisión para el Acceso a la Información Pública, tenemos un saldo satisfactorio que nos pone en el camino 
de consolidar lo que se ha logrado para hacer de la transparencia y la rendición de cuentas, una práctica común 
en nuestra sociedad y fortalecer políticas públicas encaminadas a ello. 
 
Una condición fundamental en el diseño de las políticas públicas es la participación ciudadana, ella es la que le 
otorga legitimidad a las acciones de la autoridad al incorporar sus opiniones y al permitir que influyan en las 
decisiones que se toman desde las diferentes posiciones del poder. 
 
En la medida que hagamos de la transparencia una política pública, podremos derribar obstáculos, cambiar su 
concepción tradicional de concebirla como una simple práctica a una política que como curso de acción, nos da la 
oportunidad de medir su desempeño y evaluar su ejecución pero sobre todo, cumplir con el objetivo de toda 
política pública, que es contribuir a que el gobierno sea más eficaz y transparente en su desempeño. 
 
Dentro de los logros de este 2011 que termina, se encuentra la capacitación tanto para funcionarios públicos 
como para la sociedad en general con 102 acciones de capacitación, en beneficio de 7 mil 800 personas, lo cual 
representó un 30 por ciento más que el año anterior. 
 
La tarea fue ardua y los esfuerzos se enfocaron a los ayuntamientos, titulares  de las Unidades de Acceso a la 
Información Pública de las diferentes oficinas de gobierno, instituciones de educación media y superior, incluso un 
taller para periodistas de diferentes medios de comunicación, así como el Tercer Diplomado de Transparencia y 
Acceso a la Información Pública, impartido de manera conjunta por la BUAP, el IFAI y la CAIP, donde se 
capacitaron 62 personas, principalmente responsables de las Unidades de Acceso a la Información Pública de 
diferentes dependencias gubernamentales, así como autoridades municipales. 
 
En esta ocasión se sumaron a este diplomado las sedes regionales de Tehuacán, Chignahuapan y Libres. 
 
Otra forma de impulsar la cultura de la transparencia, fue la realización de 4 magnos eventos que se llevaron a 
cabo con gran éxito: el Foro Internacional Derechos Humanos,  Transparencia y Educación, organizado en 
coordinación con la BUAP y la Comisión Estatal de Derechos Humanos; la Semana de Transparencia bajo el lema: 
Cuentas claras gobiernos responsables; El Día Internacional del Derecho a Saber y el Seminario de Protección de 
Datos Personales de Niños y Adolescentes. 
 
En estos eventos contamos con la presencia de distinguidas personalidades de talla nacional e internacional, 
como fue el caso de Iñaki Vicuña de Nicolás, Director de la Agencia Vasca de Protección de Datos Personales, el  
Investigador Mauricio Merino, Profesor Investigador y Director de la División de Administración Pública del Centro 
de Investigación y Docencia Económicas (CIDE), así como de Almudena Ocejo, del Centro de Investigaciones y 
Estudios Superiores en Antropología Social; del Presidente de CIMTRA, ciudadanos por municipios transparentes, 
Jaime Netzáhuatl, Edna Jaime de México Evalúa; Emilio Álvarez Icaza, Eduardo Bohórquez de Transparencia 
Mexicana, Elio Villaseñor de Iniciativa Ciudadana por la Promoción de la Cultura del Diálogo; Martin Friedek de la 
Fundación Konrad Adenauer; Elio Villaseñor, dirigente de Iniciativa Ciudadana par la Promoción de la Cultura del 
Diálogo, Juan Pardinas, Director del Instituto Mexicano de Competitividad, IMCO. 
 
Durante el Foro Internacional Derechos Humanos,  Transparencia y Educación, organizado en coordinación con la 
BUAP y la Comisión Estatal de Derechos Humanos, participaron como ponentes y panelistas, Jacqueline Peschard, 
Comisionada Presidenta del IFAI, Sergio García Ramírez, María Marván Laborde, hoy consejeros nacionales del 
IFE;  Javier Hernández Valencia, representante en México de la Alta Comisionada de las Naciones Unidas para los 
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Derechos Humanos. Cuenta con estudios de Maestría en Ciencias Políticas por la Pontificia Universidad Javeriana 
de Colombia; Miguel Pulido Jiménez, director Ejecutivo de FUNDAR, Centro de Análisis e Investigación A.C; Miguel 
Julio Rodríguez Villafañe Presidente de la Asociación Iberoamericana de Derecho de la Información y de la 
Comunicación, entre otros. 
 
De igual forma se realizaron 348 supervisiones a las páginas de transparencia de 87 sujetos obligados de la 
administración pública estatal, dando como resultado un promedio general de 90.82 puntos para las 
dependencias estatales y un 78.23 por ciento para las entidades y organismos descentralizados, según los 
parámetros establecidos en las Obligaciones de Transparencia marcados en la Ley y derivado de las evaluaciones 
trimestrales realizadas durante este 2011. 
 
Respecto a los recursos de revisión atendidos en la CAIP, en este año se recibieron 236, de los cuales se 
resolvieron 221, lo que representó un 220 por ciento más que el año anterior. 
 
En lo referente a las acciones de difusión, el programa de televisión "Sociedad Transparente" recibió en manos de 
su coordinadora la Comisionada Presidente de la CAIP Blanca Lilia Ibarra Cadena, el Premio México de 
Periodismo, por la labor realizada en 2 años y cuyo proyecto sigue siendo único en el país. 
 
En este año se realizaron 44 emisiones por Puebla TV, Canal 26, que en el mes de octubre decidió transmitirlo en 
un mejor horario, a las 20 horas los martes, así como a las 11 horas del mismo día. 
 
De igual forma la CAIP incrementó su porcentaje de aprobación de 92 obtenido el año pasado a 94 en este año,  
en la auditoría de seguimiento del Modelo de Equidad de Género que aplicó el Instituto Nacional de las Mujeres, 
con lo que se confirma que en la Comisión para el Acceso a la Información Pública se trabaja en igualdad de 
condiciones y oportunidades de desarrollo para hombres y mujeres, además de evitar toda forma de 
discriminación, acoso y hostigamiento sexual. 
 
Necesitamos generar espacios, abrir conciencias, cambiar conductas, modernizar procesos, innovar prácticas 
entre quienes realizamos funciones públicas. 
 
El 2012 representa un gran reto tanto para las autoridades como para los ciudadanos en materia de 
transparencia y rendición de cuentas, sobre todo ahora con las nuevas disposiciones establecidas en la recién 
aprobada Ley de Transparencia. 
 
Tenemos que consolidar lo realizado, tenemos que avanzar juntos para hacer del acceso a la información y a la 
transparencia, una práctica de gobierno y un derecho cumplido de los ciudadanos. 
 
Este gran reto requiere de un intenso proceso de difusión y promoción, tanto a los servidores públicos como a la 
sociedad en general. 
 
*Blanca Lilia Ibarra Cadena es Comisionada Presidenta de la Comisión para el Acceso a la Información Pública. 
Las opiniones vertidas en este artículo son responsabilidad de la autora y no necesariamente reflejan la postura 
de la CAIP. 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/opinion/opinion-local  
 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
La creciente deuda de Puebla 
La Secretaría de Hacienda y Crédito Público realizó un análisis sobre el alarmante incremento de deuda de los 
estados y municipios del país en este agonizante 2010. 
En estos momentos vale la pena rescatar el análisis correspondiente al caso del estado de Puebla porque fue 
notorio el incremento anual de más del 26% en los últimos diez años. 
El gobierno de Rafael Moreno Valle se ha distinguido por un adecuado manejo de las finanzas. 
Pero vale la pena conocer con precisión qué ocurrió en los últimos diez años en Puebla en materia de deuda 
pública y cuyos únicos responsables son los ex gobernadores Melquiades Morales Flores y Mario Marín Torres. 
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Aquí el análisis de la SCHP sobre Puebla. 
“Esta entidad registró un incremento entre los saldos de deuda pública de 2000 a 2010, al elevarse de 855.4 
mdp a 9,104.7 mdp, lo que representó una tasa media de crecimiento anual de 26.7%. 
El saldo de la deuda al primer trimestre de 2011 asciende a 9,119.5 mdp, aunque el Consejo de Estabilidad del 
Sistema Financiero señala que dicho saldo es de 9,746.3 mdp, al no contabilizar 626.8 mdp, lo que significa un 
6.9% superior al saldo registrado en la SHCP. 
En términos absolutos, la variación más pronunciada se produjo entre 2006 y 2007, así como entre 2009 y 
2010, cuando se agregaron en el primer periodo 2,889.7 mdp al saldo de 2006 que era de 3,360.3 mdp; 
mientras que en el segundo se adicionaron 2,602.9 mdp al saldo de 2009 que era de 
6,501.8 mdp; es decir, que en esos años aumentó en 5,492.6 mdp el saldo de la deuda. 
Los financiamientos fueron contratados por el gobierno estatal y se destinaron a obras de inversión pública 
productiva, por lo que la Entidad Superior de Fiscalización local deberá evaluar el destino específico del 
endeudamiento contratado. 
Al cierre de 2010, la deuda en su mayoría está contratada por el gobierno estatal (92.3% del total), y el resto es 
municipal (7.7%). Por instituciones acreedoras, se integra en 71.9% de créditos con la banca comercial, 26.4% 
con la banca de desarrollo, y el resto es con fideicomisos (1.7%). 
Para 2010, la deuda por habitante ascendía a 1,575.3 pesos, cantidad equivalente a 2.6 veces los 611.0 pesos 
por persona de 2006”. 
Sin duda que los datos son contundentes y preocupantes. 
La ventaja que tiene la entidad es que no existen nuevas intenciones por parte de las autoridades estatales para 
volver a pedir dinero prestado. 
Eso será determinante para que Rafael Moreno Valle pueda sanear en la medida de sus posibilidades las 
finanzas de la entidad. 
  
**      **      ** 
 gomezcarlos79@gmail.com 
http://twitter.com/gomezcarlos79 
http://elpopular.mx/columnas/contrastes/constrastes/  

 
(Sin Límites/ Raúl Torres Salmerón) 
 
ASÍ LO PRESENTÓ BENEDICTO XVI 
Un amigo, envió desde Roma, Italia, el discurso del Papa Benedicto XVI, en la pasada audiencia general en la 
sala Paulo VI, el pasado miércoles 14 de diciembre, cuando la comitiva poblana estuvo presente. 
Lo sobresaliente es la forma de cómo saludó el pontífice al gobernador de Puebla, que para sus ínfulas, debe 
haberse arrepentido de ir a Roma. 
“Saludos. 
“Saludo cordialmente a los peregrinos de lengua española, en particular a la Delegación del Estado de Puebla, 
México, con su Gobernador, Licenciado Rafael Moreno Rosas. Agradezco su presencia y las muestras de la rica 
artesanía mexicana que han traído, y espero, con la ayuda de Dios, poder ser yo esta vez quien visite su País. 
Agradezco también la presencia de los peregrinos de España y otros países latinoamericanos. Invito a todos a 
reforzar nuestra relación personal con Dios mediante la oración, que nos hará también más hermanos entre 
nosotros. Muchas gracias”. 
Ante la poderosa Iglesia Católica, Ramova, no es doctor y sus apelativos son así de simples, sin apellidos 
compuestos, claro que así, sería Ramoro. 
Para la espiritualidad, ni los cargos académicos y quizás ni los nombres, apellidos o cargos, ni el dinero, ni la 
ropa fina y mucho menos los protocolos son trascendentales y para Dios todos somos exactamente iguales, 
aunque unos más pecadores que otros. 
REBELIÓN EN AJALPAN 
Vicente López de la Vega, actual dirigente municipal del PRI en Coxcatlán, es aspirante por el tricolor a la 
diputación federal por Ajalpan. 
Aunque la dirigencia que encabeza Lastiri ya le dijo que esa posición, es para el candidato del Partido Nueva 
Alianza por las alianzas que firmaron, habrá una rebelión en la zona. 
El presidente del Comité Municipal del PRI en Coxcatlán, ganó ese puesto en una competencia abierta por más 
de 400 votos y es legítimo aspirante a candidato a diputado  federal. 
En señal de protesta los priistas de la zona podrían tomar de carreteras y están en contra de que se le regale al 
PANAL un distrito “así porque sí”. 
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En Puebla, manifiesta el rebelde priísta que “el objetivo es muy claro por parte del gobierno estatal, pues no 
solo busca el posicionamiento para el 2012, sino lleva implícitos además los calendarios políticos como son  las 
elecciones locales del 2013, las federales intermedias del 2015 y aunque se me critique de adelantado las 
presidenciales del 2018”. 
PUEBLA TUVO NEGROS Y ESCLAVOS 
En la Puebla colonial se realizaba la venta de esclavos negros y se desarrolló el mestizaje de manera 
importante, comentó el doctor en Antropología Física, Zaid Lagunas Rodríguez, investigador del Centro Regional 
Puebla del Instituto Nacional de Antropología e Historia. 
Recordó que a raíz de las epidemias que se desarrollaron con la llegada de los españoles y las condiciones 
laborales a que era sujeta la población indígena, ésta  sufrió una merma considerable y con ello la mano de obra 
escaseó, lo que motivó la importación de esclavos africanos y su venta también en Puebla. 
De acuerdo al estudio que plasmó en el libro “Población, migración y mestizaje en México: época prehispánica-
época actual”, Lagunas Rodríguez, encontró que los esclavos negros no sólo hacían trabajos menores, sino que 
también fueron capataces en las minas y las condiciones que había en éstas provocaban su muerte. 
Esto obligó a utilizar nuevamente la mano de obra indígena que era traída de lugares lejanos. Un esclavo 
costaba hasta 300 pesos y a un indígena sólo bastaba pedirlo. De esta forma las catedrales de México y Puebla,  
así como una gran cantidad de iglesias fueron construidas con mano de obra indígena. 
Durante el primer Congreso Internacional de Estudios Antropológicos sobre Puebla, el investigador del INAH 
indicó que el mestizaje se dio sobre todo a través de la mujer, no sólo entre el español y la indígena, sino 
también entre el español y la esclava negra principalmente en el valle de Puebla, Izúcar de Matamoros y Atlixco. 
De acuerdo a un estudio comparativo de la población prehispánica de Cholula, la Sierra Norte y la indígena 
actual, determinó que las condiciones de vida no han variado y que la falta de una alimentación adecuada es 
causa de la talla pequeña. 
En fin como escribió Bonifacio Byrne (Cuba 1861-1935) en su poema “El negro viejo”: 
¡Pobre negro viejo! 
¡Pobre centenario! 
¿De ti quien se acuerda, 
ni de tu calvario? 
Cuando Dios te llame 
si llegas arriba, 
te abrirá sus brazos 
el que te reciba… 
  
Tu aspecto es idéntico 
al de los heridos, 
al de los colosos 
cuando están vencidos. 
  
raultorress@hotmail.com 
direccion@elpopular.org 
http://elpopular.mx/columnas/sin-limites/sin-limites-12/ 

 
 
 
 
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
  El presidente de la línea Libertad Cuauhtemoc se comprometió a cubrir una cuota de 80 mil pesos a la 

familia del chofer acecinado. 
  Transportistas de la línea Libertad Cuauhtemoc piden que les mejores sus condiciones laborales. 
 Enero y  febrero serán más fríos que este fin de año, advierte Protección Civil. 
 La Secretaría de Salud, aseguró que las enfermedades respiratorias descendieron  un 10% en comparación 

TEASSERS 
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con el 2010. 
 Seguridad Pública Estatal, informó que se mantendrán en circulación los mototaxistas que ya están 

regularizados. 
 Detiene la policía a Javier Rivera Torija de 58 años acusado de amenazar a uno de sus vecinos con arma 

de fuego. 
  Vialidad Estatal implementará cierre de circulación por las obras de dos nuevos colectores fluviales. El 

primer corte se tiene previsto para este jueves a las 9 de la mañana sobre la Recta Cholula del Periférico 
hasta 100 metros antes del Puente Momoxpan. 

 El Ayuntamiento de Puebla dará 350 permisos en La Margarita para la venta de Reyes Magos. 
 Llama la arquidiócesis a visitar el nacimiento de Talavera que estará expuesto en el altar de los reyes que 

es una replica de la que llevaron al Vaticano. 
 Se derraman 5 mil litros de aceite vegetal por falta de mantenimiento a contenedores en Tehuacán. 
 El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, durante los primeros 11 meses de su gobierno impulsó la 

tecnificación del campo a través de la distribución de 700 motocultores y de  manera conjunta con 
ayuntamientos distribuyó entre productores de 57 municipios fertilizantes con un valor de 66  mdp. El 
mandatario estatal ante los daños de fenómenos naturales que afectaron a más de 120 mil hectáreas del 
campo poblano respaldó a los productores afectados con más de 400 mdp aportado por los  tres niveles de 
gobierno después de condonar a los afectados el pago del fertilizante proporcionado. 

 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n   

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
  A dos días del retiro de mototaxis el diputado, José Juan Espinosa, pidió evitar el retiro de estas unidades 

en tanto otros legisladores como Jorge Garcilazo exigen sacarlas de circulación. 
 El Ayuntamiento de Puebla advierte que la administración solamente a dado permisos para la instalación y 

venta de de juguetes en las inmediaciones de La Margarita. 
 Demandarán a SEDENA para que otorgue pensión vitalicia al pastorcito de Petlalcingo,  diputado priísta 

apoyará en la demanda penal a los  familiares de este pequeño. 
 Continúa el ambiente tenso en La Resurrección, inconformes con la municipe mantienen cerrada la 

presidencia por lo que la Comuna vigila que no halla enfrentamientos. 
 El pequeño José Manuel Morales Tadeo quien resultó quemado en el 60% de su cuerpo  por la explosión de 

un polvorín en los límites de Puebla y Veracruz y que esta siendo atendido en el Hospital del Niño Poblano 
hasta ayer se reportaba como grabe. 

 El diputado federal, Alberto Jiménez Merino, denunció que cerca de 15 mil productores de país no 
recibieron a poyo del gobierno federal. 

 Durante las dos últimas dos semanas del año el Ayuntamiento de de San Andrés Cholula a recaudado más 
de un millón de pesos de pagos atrasados en este rubro. 

 Levantan vecinos un muro de contención en Totimehuacan, la obra  les impedía  acceder a sus hogares. 
 Acusan empleados al Ayuntamiento de San Martín Texmelucan despidos injustificados. 

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 
 La Secretaría de Gobernación Municipal regularizará la venta  de espacios en unidades habitacionales para 

comercialización de productos en esta temporada. 
 En el marco del periodo de vacaciones de fin de año la PROFECO recomendó que antes de viajar se 

conozcan las condiciones de contratación de los paquetes de transportación y de empresas turísticas. 
 El Director de Turismo Municipal, Alejandro Cañedo, dijo que se espera que para este fin de año lleguen de 

visita 200 mil personas y que dejen una derrama económica de 200 mdp. 
 El rescate de la zona arqueológica de Tlacotepec de Benito Juárez, la rehabilitación del exconvento de 

Huaquechula y la creación del museo de Cantona son algunos de los proyectos en materia cultural que 
desarrollará el gobierno del  estado para el próximo año. 

 La Secretaría de Seguridad Pública Estatal es responsable de sus elementos dentro de sus horarios de 
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servicio e incluso se les brinda atención  psicológica para evitar crisis de personalidad y también en el ceno 
familiar, informó el Secretario de Seguridad Pública. 

 Puebla se encuentra dentro de los 23 estados del país que en un año vieron incrementado el número de 
personas que no pueden adquirir la canasta alimentaria con el ingreso de su trabajo, reveló un estudio del 
CONEVAL. 

 El expresidentes del COE, Javier Maldonado Moctezuma, alertó al sector empresarial para que dejen de 
financiarse con tarjetas de crédito al advertir que actualmente es el préstamo más caro en el mercado. 

 El Ayuntamiento de Puebla ampliará el programa “Cero Multas” para enero y febrero del 2012 en el pago 
del predial, señaló el Director de Ingresos de la Tesorería Municipal Omar Coyopol Solís. 

 Casi el 20% de los alcaldes poblanos cerraron el año con complicaciones financieras  en el pago de 
aguinaldos y salarios a sus empelados e incluso acabaron endeudados, por lo que ahora buscarán 
recuperarse en el cobro de impuestos y servicio a los ciudadanos con el pago del predial, recolección de 
basura, licencias de funcionamiento y refrendos por lo que  se les hace un llamado a actuar con 
responsabilidad y pensar en el  beneficio de los ciudadanos.  

 La entidad poblana tiene registrado y con permiso de la SEDENA 1107 polvorines, informó Jesús Morales 
Rodríguez titular de Protección Civil Estatal. 

 Tras la ejecución de dos hombres en los límites de Puebla con Tlaxcala sobre la autopista Puebla – México 
a manos de un grupo armado la Secretaría de Seguridad Pública llevará acabo el reforzamiento de la 
vigilancia sobre esta franja limítrofe. 

 Más de 5 mil detenciones se han realizaron en el presente año con lo que disminuyó sustancialmente el 
número de ordenes de aprensión pendientes, informó el Procurador de Justicia en el Estado Víctor 
Carranca. 

 El Secretario de Desarrollo Urbano y Obra Pública Municipal, Víctor Velazquez Gutiérrez, informó que para 
enero se concluirán los trabajos de reparación de lajas frente a la catedral mismas que  ya estaban 
desquebrajadas. 

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 
 A dias de que venza el plazo para el retiro de los mototaxis el líder de esta agrupación en Juan C Bonilla 

aseguro que aun no reciben los nuevos taxis por lo que continúan utilizando sus unidades hasta que les 
entreguen los nuevos vehículos. 

 El día de ayer chóferes de la ruta Libertad Cuauhtemoc realizaron un paro de actividades por un Pacios de 
tres horas y una afectación a usuarios a cientos de usuarios en protesta por mayores condiciones para el 
gremio, después de que se llevaran las negociaciones los chóferes reanudaron  actividades. 

  El Director del CERI  Eduardo Vázquez recomendó a los usuarios no hacer uso del dinero  en efectivo y 
recurrir al dinero plástico en esta temporada para  hacer victima de la delincuencia, así mismo el 
funcionario municipal confío en que la extorsiones telefónicas no aumenten en los próximos dias   

 La Secretaria de Gobernación Municipal regulara los espacios de comercialización de juguetes para la 
temporada de Reyes, esto es lo dio a conocer el director de espacios públicos Miguel Méndez quien detallo 
que por primera vez la comuna cobrara 100 pesos por cada permiso  

  En el 2012 el área de Desarrollo Social y el  de Participación Ciudadana tendrá un incremento en su 
presupuesto de 14 millones de pesos los cuales permitieran reforzar programas sociales, mejorando así los 
índices de marginación que existen en la periferia y en  unidades habitacionales, esto lo informa la 
directora de egresos del ayuntamiento de Puebla Isabel García Ramos  

  

  

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 
  El 20% de las gasolineras en Puebla cometen abusos, la delegación poblana de PROFECO a realizado 

operativos en las estaciones de gasolina  con las que cuenta la entidad y a identificado dos tipos de 
irregularidad. 

 Largas filas se formaron para pagar el predial, hubo quien esperó por más de dos horas para cumplir con 
el pago del impuesto. 
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 Se reporta grave el pequeño José Manuel de 12 años tras la explosión de un polvorín en el estado de 
Veracruz. 

 La venta de pescados y mariscos se incrementó hasta en un 30%, los comerciantes indican que a pesar de 
los precios la gente acude año con año. 

 Más de 165 mil personas han visitado la Villa Iluminada en Atlixco que comprende kilómetro y medio de 
iluminación y la reactivación de centros turísticos del municipio. 

 
 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7 

 
 Anulan  la elección a prescíndete municipal en Morelia Michoacán, la Sala  Regional del Tribunal Electoral 

Federal asegura que el logo del PRI en los calzoncillos del boxeador Juan Manuel Márquez contra Manny 
Pacquiao influyó en el resultado por lo que se realizará una nueva jornada. 

 Llegan  otros 8 mil  soldados a Tamaulipas, hasta el memento son 13 mil los elementos del ejercitó en ese 
estado del norte del país los que han sido llamados para combatir el crimen. 

 Hay tensión en Atlixco un grupo de antorchistas asegura que el cabildo pasado les prometió un predio para 
construir una escuela en tanto los habitantes del Fraccionamiento Valle Real aseguran que el terreno les 
pertenece. 

 Derriban una casona en San Pedro Cholula, los vecinos  denuncian  que la tiraron sin  los permisos del 
INAH y piden que investiguen para saber si los trabajos están en reglas. 

 
 
 


